
Compte-rendu octobre- 

novembre 
Hola ! 

Cela va faire quasiment trois mois que je suis en Équateur et je suis hyper contente et reconnaissante des choses que je 

vis. Le premier mois n’était pas facile mais maintenant je vais beaucoup mieux !! Je parle beaucoup mieux en espagnol ce 

qui aide à progresser sur pas mal de points, surtout pour les relations sociales. 

J’ai rencontré beaucoup de personnes que ce soit à l’école, avec la famille mais aussi grâce au Rotary ! 

 

 
MON SECOND TRIP AVEC LE ROTARY : 

Début octobre nous avons eu un autre voyage d’organisé avec le Rotary, donc 

avec tous les étudiants d’échange, et ça se passait dans ma ville à Manta. 

C’était extraordinaire, les moments passé avec tous les inbounds sont juste 

géniaux, nous nous entendons tous très bien malgré nos différentes langues ! 

(l’anglais est assez important). 

Durant ce trip nous avons passé nos journées à la plage, nous visitions de 

nouvelles plages chaque jours, nous sommes allés dans une forêt, nous avons 

pu voir des singes, bon de loin...mais on en a vu !! Et puis durant ces 

moments nous ne dormons pas beaucoup, on a fait environ 4 jours a Manta 

et nous dormions environ 4h30 par nuit, ne vous inquiétez pas pour notre 

énergie on en a plein !!!! 

Seulement quand je suis rentrée à la maison j’ai dormi 15h d’affilées, parce 

que les journées étaient longues et très intense, et ça fait du bien de se 

reposer !! . 
 

 

MES PETITS VOYAGES (avec ma famille): 

Mi-octobre nous avons eu 5 jours fériés et 

avec ma famille nous sommes partis a 

Jama dans la maison de famille, c’est une 

petite maison au bord de la mer, et nous 

avons passé nos journées a la plage, nous 

avons fait une petite virée en bateau en fin 

de journée et fêté l’anniversaire du frère de ma mère, c’était très festif, la soirée 

s’est terminée à 6h du 

matin !!! 

Ensuite je suis partie début novembre durant un week-end à 

Guayaquil, 

c’était sympa de visiter de nouveaux endroits, alors Guayaquil est la 

ville 

économique du pays donc il y a de grands bâtiments modernes, 

de grands  parcs, ce qu’il n’y a pas dans ma ville. J’ai pu visiter un 

quartier ancien de la ville, c’était très joli, les maisons étaient de 

plein de couleurs différentes (bleu, jaune, rose...). Je suis allée dans 

la cathédrale de Guayaquil puis nous sommes allés dans un parc 

avec des iguanes. C‘était la première fois que j’en voyais. 



i 

SYSTEME SCOLAIRE ÉQUATORIEN 

 
Bon aujourd’hui je suis là pour parler du système scolaire en Équateur. 

Mon école : Maria Auxiliadira et une école religieuse, il y a des sœurs dans 

l’école. L’école est grande et moderne. 

Nous sommes entre 35 et 40 dans les classes. Il y a deux classes par niveau et ça va de classe “« Initial” à la 

“tercero” ce qui est équivalent de la petite section à la terminale. 

 

J’ai appris que chaque nouvelle année tu ne changes pas de classe, tu n’as 

pas de nouveaux camarades. En gros ils sont depuis tous petits dans la 

même classe, 

donc c’est comme si j’étudie avec un grand groupe d’amis puisqu’ils se 

connaissent depuis très longtemps et que les relations sont plutôt bonnes. 

Alors je travaille de 7h à 13h45. Nos cours durent 45 minutes et je travaille 

du lundi au vendredi. 

Tous les matins nous avons 15 minutes de méditation, ce n’est pas trop de la 

méditation style yoga mais c’est plus un petit travail sur Dieu. Niveau 

matière, j’ai des matières de base donc histoire, mathématiques, espagnol, 

anglais… Par 

contre j’ai encore cours d’arts plastiques et technologie et il y a des matières que nous n’avons pas en cours. J’ai 

cours de robotique donc dans cette matière nous faisons des projets et créons des programmes, personnellement 

je trouve ça 

complexe. Nous avons aussi histoire de la ville donc nous parlons seulement de la situation actuelle du pays ou 

des choses comme cela. Et puis tous les vendredis matin nous avons la messe. 

Tous les premiers lundis du mois toute l’école se réunit en ligne par classe dans la cour pour chanter l’hymne 

national du pays et assister au lever du drapeau équatorien. 

Et chose plutôt spéciale nous avons la climatisation dans la classe parce que oui il fait 30 degrés toute l’année 

LES UNIFORMES 

-Uniformes pour les jours normaux : jupe à carreaux + polo blanc + chaussures noirs 

-Uniformes pour les jours on nous avons sport : jogging + tee-shirt blanc + chaussures blanches 

-Uniformes pour les 1e lundi du mois et les jours importants : Robe blanche + veste blazer bleu marine + talons 

(pour les filles), et les garçons sont en costard (c’est très élégant) 

 

Sinon niveau travail cela dépend des cours mais je ne trouve pas cela très sérieux. Il y a souvent beaucoup de 

gens qui se déplacent juste pour parler, ou d’autres en profitent pour dormir. Cela n’a pas l’air de déranger le prof. 

Je trouve que le niveau scolaire est plus bas qu’en France et que les évaluations sont très très différentes. Ici c’est 

soit QCM soit en maths et en physique il faut résoudre des problèmes mais nous avons les formules écrites au 

tableau. 

 

La relation entre élève et professeur est assez proche. Pour se dire bonjour ils se font un câlin ou un check. Nous 

avons une pause entre 11h15 et 11h30 et il y a un petit bar dans la cour de récréation où tu peux acheter des 

snacks comme 

des pains d’amidon, des pop-corn, des boissons ou même des hamburgers pour seulement un dollar. 

Globalement, j’aime bien l’école, je trouve que certains cours sont beaucoup plus concrets qu’en France. Parfois, les 

journées sont longues, 

puisqu’on enchaîne sept heures de cours d’affilée mais ça va ! Et puis la pression scolaire n’est pas très très 



présente. 
 

PETITES ANEDOCTES : Il faut savoir que l’Équateur fonctionne à l’énergie hydraulique, mais il y a un petit problème il n’y a 

plus d’eau dans les endroits où nous nous ressourçons d’habitude. Du coup le pays doit acheter de l’énergie à d’autres 

pays. Nous avons donc un rationnement d’électricité et d’eau. Un jour j’ai dû prendre ma douche dans le noir, ou même 

j’étais dans un supermarché avec des amies et la lumière s’est éteinte, donc nous avons dû faire nos courses dans le noir 

!!! 

 

CONCLUSION : Je suis hyper contente de ces deux mois qui ont été absolument exceptionnel !! Maintenant je suis 

impatiente et excitée pour la suite !!!!! 
 


